



DIRECTORA

Mariela Castro Espín

DIRECTORA ADJUNTA

Celia Sarduy Sánchez

ASISTENTE DE DIRECCIÓN

Giselle Ivette Guerra Guerra

CONSEJO EDITORIAL

Ada C. Alfonso Rodríguez, Alicia González, Celia Sarduy Sánchez, Giselle I. Guerra Guerra, Iliana Artilles de León, María D. Córdova Llorca, María T. Díaz Álvarez, Mariela Castro Espín, Mérida López Nodarse, Oscar Díaz Noriega

CONSEJO ASESOR

Beatriz Castellanos Simons, Julio César González Pagés, Pedro Luis Sotolongo Codina, Teresa Valdés Betancourt

RESPONSABLE DE PUBLICACIÓN ELECTRÓNICA

Mirta Núñez

REDACCIÓN

Centro Nacional de Educación Sexual
Calle 10 no. 460, esq. a 21, Vedado,
Plaza, Ciudad de La Habana
Tel: 55 2528 y 29; 833 4844; 833 5464
Fax: (537) 830 2295
Email: revisex@infomed.sld.cu
<http://www.cenesex.sld.cu>

DISEÑO Y CONCEPCIÓN EDITORIAL

Diseño gráfico: Argel Calcines
Realización: Arturo Pumariega (Da Vinci)
Edición: Rubén Casado (Da Vinci)

ADMINISTRADOR

Luis Sánchez Linares

IMPRESIÓN

Fotomecánica Da Vinci de Cuba S.A.
Calle Vía Blanca y Palatino
Cerro, Ciudad de La Habana
Telf: (537) 649 0115 y 16
Fax: (537) 649 0114
Email: davinci@enet.cu

Publicación cuatrimestral especializada del Centro Nacional de Educación Sexual, bajo el auspicio del Fondo de Población de Naciones Unidas (UNFPA).

Los artículos publicados en esta revista reflejan el punto de vista de los autores.

Portada: La impronta de la soledad (1996), óleo sobre lienzo de Eduardo Moltó, algunas de cuyas obras ilustran este número.

ISSN 1025-6912

Carta de la directora

Con motivo de celebrarse cada 11 de julio el Día Mundial de Población, el señor Kofi Anan, secretario general de las Naciones Unidas, y la señora Thoraya Ahmed Obaid, directora ejecutiva del UNFPA, llamaron nuevamente a los gobiernos a centrar sus esfuerzos en el cumplimiento del Programa de Acción, aprobado por consenso en la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo (CIPD), celebrada en la ciudad de El Cairo, Egipto, 1994.

Hace diez años, 179 gobiernos se comprometieron a mejorar la calidad de vida de las mujeres y las familias, proporcionando su acceso a los servicios de salud y educación, garantía a sus derechos reproductivos, además de trabajar por un medio ambiente no contaminado.

Sin embargo, los derechos conquistados por las mujeres se ven amenazados por el fuerte empuje de los sectores más conservadores y retrógrados en diferentes espacios económicos, políticos y religiosos: la feminización de la pobreza, como resultado de la globalización del modelo capitalista neoliberal, hace creer erróneamente en la imposibilidad de modificar este orden socioeconómico injusto; el centralismo unipolar, liderado por el gobierno de los Estados Unidos, impone su política neocolonial, basada en el control de la riqueza, con un desfavorable impacto en la salud sexual y reproductiva de las mujeres y en las políticas sociales de la mayoría de los países; los sectores religiosos más conservadores se oponen al aborto, a la anticoncepción de emergencia y a otras prácticas contraceptivas, limitando el derecho de las mujeres a decidir sobre su propio cuerpo.

A diez años de los compromisos de El Cairo, asoman avances aislados en sólo algunos países. Los Estados Unidos continúan con su política de chantaje económico para sabotear cualquier forma de desarrollo. La igualdad de oportunidades para las mujeres no se logra sin la plena independencia de las naciones, pero esta fórmula socava los intereses hegemónicos del imperio.

La humanidad no se va a resignar y seguirá luchando por sus derechos.